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 наркотики

«Волшебная лампа» 
подвела
Элина кУликоВа,  
пресс-секретарь магнитогорской таможни

Сотрудники отдела по борьбе с контрабандой наркотиков Магни-
тогорской таможни провели оперативно-розыскное мероприятие 
«Контролируемая поставка».

 При получении на главпочтамте посылки с настольной электролам-
пой из Китая задержан житель Магнитогорска. В корпусе лампы был 
скрыт пакет с порошком весом двадцать граммов, содержащий смеси, 
включенные в список наркотических средств и психотропных веществ, 
оборот которых в России запрещен. 

Возбуждено уголовное дело по статье «контрабанда наркотических 
средств в крупном размере». 

 оригинальный ход

Дама в багажнике
Полицейские Челябинска обнаружили в багажнике одной из машин 
женщину.

Возле дома на Краснопольском проспекте, 3, инспектор ДПС остано-
вил автомобиль Renault Logan под управлением 29-летнего мужчины. 
После проверки документов страж правопорядка попросил водителя 
открыть багажник для досмотра и увидел там связанную девушку. Во-
дитель иномарки рассказал, что его 26-летняя спутница была пьяна и 
мешала ему управлять транспортным средством, поэтому он ее связал и 
определил в багажник. Освобожденная девушка претензий к молодому 
человеку не имела.

 прецедент

Отстояла 
материнский капитал
Благодаря мерам, принятым прокуратурой, жительница Вол-
гограда, потерявшая первого ребенка, восстановила право на 
получение семейного капитала, сообщает информагентство 
«Волга-Медиа».

В декабре 2003 года у гражданки, находившейся в родильном отде-
лении Киквидзенской ЦРБ, на седьмом месяце беременности произо-
шел самопроизвольный выкидыш. Плод прожил около недели, но в 
результате умер. Впоследствии у женщины родился еще один ребенок, 
в связи с чем возникло право на получение материнского (семейного) 
капитала. Согласно закону, родители, дети которых умерли на первой 
неделе жизни, имеют право на получение такой господдержки. Осно-
вание – документ о рождении, выданный в медицинской организации, 
где происходили роды.

В Киквидзенской ЦРБ в получении соответствующей бумаги матери 
отказали, что лишило ее положенной господдержки. Прокурор Киквид-
зенского района обратился в суд в целях защиты права потерпевшей на 
получение материнского капитала и потребовал признать незаконным 
отказ ГБУЗ «Киквидзенская ЦРБ» в выдаче документа о рождении 
ребенка и возложении обязанности выдать такой документ. Суд удо-
влетворил заявленные исковые требования в полном объеме.

 охота

Валуев 
ответит за бобра
Знаменитый боксер, а ныне депутат 
Госдумы Николай Валуев удачно 
поохотился на юге Архангельской 
области. Среди его трофеев оказа-
лись медведь, бобер и селезни. По 
простоте душевной заядлый охотник 
выложил фотографии трофеев в 
Twitter.

Бдительные экологи тут же накатали 
телегу – с требованием возбудить против 
«браконьера» уголовное дело за незаконную 
охоту. Оказывается, отстреливать бобров и 
медведей весной в Архангельской области 
запрещено. В ответ боксер предъявил две 
охотничьи лицензии. Одна давала ему раз-
решение на отстрел медведя, другая – пти-
цы. А вот с бобром номер не прошел.

Однако, по мнению следователей, Валуев 
не нанес крупного ущерба животному миру, 
а потому по уголовной статье 258 УК РФ 
(«Незаконная охота») проходить не должен. 
Депутат отделается крупным штрафом, 
размер которого определит Министерство 
природных ресурсов.

 За и против | оформить регистрацию в садовых домиках пока нельзя

«Прописка» на дачах

 Закон не гарантирует обеда, хотя гарантирует обеденный перерыв. Веслав Брудзиньский

На прошлой неделе Мин-
труд и ПФР представили на 
обсуждение новую пенси-
онную формулу. По ново-
му порядку работникам 
будет выгодно оформлять 
пенсию позже – тогда ее 
размер будет больше.

При этом правительство не ре-
шило, сохранится ли нынешний 
порядок выплаты пенсий рабо-
тающим пенсионерам – в полном 
объеме и всем категориям без 
ограничений.

Между тем, речь идет об инте-
ресах 13 млн. человек – сейчас 
работает практически каждый 
третий пенсионер. Причем, на 
какой бы должности ни трудился 
гражданин пенсионного возраста, 
он имеет право оформить себе 
пенсию и получать ее целиком.

Что будет после реформы? 
Минфин при обсуждении ее стра-
тегии занимал жесткую позицию: 
пенсия – это пособие по утрате 
трудоспособности из-за возраста, 

и если человек может трудиться 
и дальше, пенсию ему платить не 
надо. В соцблоке правительства 
подход иной: пенсионеры продол-
жают работать не от хорошей жиз-
ни. Масса пенсионеров трудится в 
образовании, здравоохранении, в 
учреждениях культуры. Зарплаты 
там невысоки, молодежь туда не 
заманишь. Так что есть угроза по-
лучить массовый уход возрастных 
работников с рынка труда, оголить 
важные отрасли.

И вопрос о работающих пен-
сионерах с повестки дня не снят. 
Глава ПФР Антон Дроздов под-
твердил: «Что касается работаю-
щих граждан, рассматривались 
разные предложения – выплачи-

вать им часть пенсии или полную 
пенсию. В стратегии есть нормы о 
том, что в среднесрочной перспек-
тиве возможны ограничения для 
работников с высокой зарплатой. 
И это было бы справедливо. Но 
пока таких предложений на дан-
ном этапе Минтруд и Пенсионный 
фонд не готовят».

Еще один вопрос связан с по-
рядком индексации пенсий ра-
ботающим пенсионерам. Сейчас 
они повышаются дважды – в 
начале года, когда правительство 
проводит индексацию, в авгу-
сте – проходит индивидуальное 
повышение. Сохранится ли этот 
порядок? Новая формула пре-
дусматривает учет пенсионных 

прав не в рублях, как сейчас, а 
в баллах. И дополнительное по-
вышение пенсии предусмотрено 
только для тех, кто, продолжая 
работать, отложит оформление 
и получение пенсии. В базовом 
варианте предполагается, что  
пенсия для будущих работающих 
пенсионеров после ее назначения 
в общеустановленном возрасте 
будет исчисляться исключительно 
по правилам индексации, пояснил 
замминистра труда и соцзащиты 
Андрей Пудов. То есть второе, 
индивидуальное ежегодное по-
вышение может быть отменено. 
Правда, замминистра подчеркнул, 
что это «вопрос обсуждаемый», и 
«точка пока не поставлена».

Правительственные поправки 
в закон «О садоводческих, 
огороднических и дачных не-
коммерческих объединениях 
граждан» должны наконец 
официально разрешить реги-
страцию по месту жительства 
в садовых домах, пригодных 
для постоянного проживания.

З
а права садоводов и дачников 
«прописываться» уже дважды 
вступался Конституционный 

суд. То есть, формально говоря, 
«прописка» на дачах у нас разрешена 
и сейчас. Но оформить ее крайне не-
просто: если дача находится именно 
на земле сельхозназначения, куда 
относятся все садовые товарище-
ства, – это делается только через 
суд. Там надо, ссылаясь на решение 
Конституционного суда, доказать 
свое право. Иначе никак – пока 
что садовые дома отнесены 
к категории жилых строений 
без права оформлять там реги-
страцию. Правительственный 
законопроект и должен решить 
этот казус – отменить ограничения 
для домов в садовых товариществах. 
Чтобы не было путаницы, предлага-
ется признать их индивидуальными 
жилыми домами. В отличие от 
строений и сооружений вспомога-
тельного использования – так теперь 
предполагается называть садовые 
хозяйственные постройки.

Пока не ясно, как будет опреде-
ляться, пригодна ли дача к «посто-
янному проживанию». До сих пор 
садоводам, желающим оформить 
«прописку», это также приходилось 
доказывать в суде. Впрочем, законо-
проект должен еще пройти Госдуму, 
Совет Федерации и получить под-
пись президента.

И наконец, еще один вопрос – а 
кому это выгодно? Только ли пенсио-
нерам, которые решили на склоне лет 
переехать жить за город? А не станут 
ли садово-дачные товарищества 
новыми «резиновыми домами», где 
будут пачками прописывать неле-
гальных мигрантов? Но есть и другая 

сторона вопроса: «законное» жилье 
нынче дорого, а купить садово-
дачную землю и построить на ней 
дом, как правило, гораздо дешевле 
– и для граждан, и для компаний-
застройщиков.

– Не в мигрантах дело, – считает 
Константин Апрелев, вице-президент 
Российской гильдии риелторов. – На 
мой взгляд, наибольшую выгоду 
от снятия ограничений на дачную 
«прописку» получат именно заго-
родные застройщики. Фактически 
они смогут строить малоэтажное 
жилье на землях сельхозназначения, 
которая дешевле земель населенных 
пунктов. А покупателя мало инте-
ресует категория земли и «статус» 

дома, если там можно законным 
образом зарегистрироваться. В этом 
есть плюс: на рынок выйдет много 
не используемой сейчас земли, за-
городное малоэтажное жилье станет 
доступнее. Но и минус: покупателям 
придется еще тщательнее вникать 
в юридическую сторону ситуации, 
чтобы понять, насколько легаль-
но построена его недвижимость. 
Сейчас, например, повсеместно 
существует проблема «высоток на 
шести сотках»: многоэтажные дома, 
построенные незаконно как дачи, 
по суду признаются самостроем и 
сносятся. Вот такого рода проблемы 
могут усугубиться 

 реформа

Пенсионеры работают 
не от хорошей жизни


